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O
Brasil a caminhar para uma
democracia plena e com jus-
tiça social, e que promete uma
revolução na educação públi-
ca: construir um país sem
evasão escolar e que dê aos
jovens possibilidades de in-
vestimentos na vida profissi-
onal, técnica ou acadêmica,
após a formação escolar.

Chamado de Pé-de-Meia,
o programa prevê auxílio fi-
nanceiro-educacional, na
modalidade de poupança,
para incentivar a permanên-
cia e a conclusão de estudan-
tes matriculados no ensino
médio público. Somente na
Bahia serão investidos pelo
governo federal R$ 900 mi-
lhões, dos R$7,1 bilhões em
todo o país.

A escolha da Bahia para
lançar o programa nacional
partiu do presidente Lula ese
deu por causa do sucesso de
projeto similar já implantado
pelo governo do Estado, cha-
mado Bolsa Presença. Hoje,
inclusive, o mandatário naci-
onal vai anunciar a criação de

Ministério da Edu-
cação escolheu
a  Bahia para lan-
çar, ontem (11), um
programa social
que visa ajudar o

Lula escolhe Bahia para lançar auxílio a estudantes
6

Programa Pé-de-Meia vai ajudar alunos do ensino médio da rede pública com poupança
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HIEROS VASCONCELOS
REPÓRTER

cem institutos federais, oito
deles no território baiano.

A previsão inicial do Pro-
grama Pé-de-Meia é que se-
jam atendidos na Bahia cer-
ca de 285 mil estudantes –
número do Bolsa Presença -
e 2,5 milhões no Brasil. Se-
rão contemplados estudan-
tes de 14 a 24 anos, de baixa
renda, matriculados no ensi-
no médio regular das redes
públicas, pertencentes a fa-
mílias inscritas no Programa
Bolsa Família e no Cad Úni-
co.

A cada ano, o estudante
receberá R$ 200 na matrícu-
la, mais R$1.8 mil dividido
em nove vezes conforme a
frequência e um valor único
pela conclusão do ano de R$
1 mil, que entrará numa pou-
pança da Caixa
Econômica.  O valor total
após a conclusão três anos
de ensino médio será de R$
9,2 mil, incluindo R$200 para
o aluno fazer o ENEM, uma
vez que no Brasil metade dos
concluintes não realizaram a
prova.

Durante evento na Arena
Fonte Nova com a presença
do governador Jerônimo Ro-
drigues, do ministro Rui Cos-
ta, da secretaria de Educação
Adélia Pinheiro, dentre outras
autoridades, o ministro da
Educação, Camilo Santana,
explicou que no último censo

LANÇAMENTO
Evento ocorreu na Fonte Nova com presença de ministros
escolar cerca de 480 mil jo-
vens abandonaram o ensino
médio em 2023– cerca  7,5%
comparado ao total do matri-
culado na rede pública. Os
motivos vão desde a falta de
recursos para se manter e
comprar itens escolares, gra-
videz na adolescência, à ne-
cessidade de trabalhar para
sustentar a família. 

“No Brasil, os programas
de educação se complemen-
tam. Junto com o Pé-de-Meia,
lançamos 1.178 creches e
escolas de ensino infantil para
que as crianças tenham um
ambiente de aprendizagem
logo aos 3, 4 anos de idade.
Esta ação dialoga com o ob-
jetivo da Alfabetização na Ida-

de Certa, com as 700 escolas
de tempo integral dentro do
Novo PAC, e já adianto que
vem aí mais 100 institutos fe-
derais de educação distribuí-
dos pelo Brasil”, elencou Rui
Costa.

. O governador Jerônimo
Rodrigues considerou uma
honra o reconhecimento do
governo federal ao programa
estadual Bolsa Presença – o
que fez o lançamento de on-
tem ser na Bahia, mas ressal-
tou que o novo programa dará
um salto maior na educação
e irá movimentar a economia
baiana e brasileira.  ”Vai che-
gar no município quase um
milhão, isso dinamiza a eco-
nomia, cria um ambiente me-

lhor e saudável da educação,
a escola estando presente na
vida de todos”.

Segundo Rodrigues, o
Estado tem se esforçado
para melhorar a educação
pública de diversas manei-
ras, como a reforma e inau-
guração de novas escolas em
tempo integral com infraes-
trutura de primeira linha, con-
cursos para docentes e es-
forço para dar-lhes uma re-
muneração decente. “O Esta-
do, a União vem fazendo
esse esforço e contamos
com os municípios.

EMPURRÃO
O projeto é visto como

grandioso, não só pelo cus-
to, mas pelo propósito num
Brasil com quase 10 milhões
de pessoas com 15 anos ou
mais que não sabem ler nem
escrever – conforme atesta o
MEC. Mais da metade desses
analfabetos vivem no Nordes-
te e são idosos.

Conforme o ministro da
Casa Civil, Rui Costa, o Pé-
de-Meia é um complemento
de vários outros programas
sociais que incentivam a edu-
cação, a exemplo do Com-
promisso Nacional Criança
Alfabetizada. “Ter todas as
etapas concluídas, para por
fim, conseguir também o Bol-
sa Permanência”, diz o ex-go-
vernador da Bahia se referin-

do à política pública voltada a
concessão de auxílio finan-
ceiro aos estudantes, sobre-
tudo, aos estudantes quilom-
bolas, indígenas e em situa-
ção de vulnerabilidade socio-
econômica matriculados em
instituições federais de ensi-
no superior e assim contribuir
para a permanência e a diplo-
mação dos beneficiados. O
recurso é pago diretamente
aos estudantes de gradua-
ção por meio de um cartão de
benefício. Atualmente o valor
é de R$ 900,00 para estudan-
tes indígenas e quilombolas
e R$ 400,00 para os demais.

“E sei que estamos ga-
rantindo escolas em tempo
integral onde os estados e
municípios ampliaram em 88
mil novas matriculas em tem-
po integral. Escola que atrai
jovens, garante permanência
e estimula o ensino técnico
profissionalizante”, pontuou
Rui Costa.

Segundo Rui, o programa
estende a mão a quem preci-
sa e apoia famílias carentes.
“Ação vem complementar
com outras ações da educa-
ção porque o presidente quer
concluir seu mandato melho-
rando o aprendizado. Na his-
tória do Brasil foi  o presiden-
te que mais investiu em
educação.  Quem criou mais
universidades e escolas téc-
nicas federais, foi Lula”.

Confirmado como quarto
brasileiro a presidir o Rotary
International, na gestão 2025-
26, o paulista Mário César
Martins de Camargo esteve
em Salvador nos dias 07 e 08
deste mês, em agenda que
incluiu visitas ao Colégio Ro-
tary de Itapuã, Obras Sociais
Irmã Dulce e Senai Cimatec,
a convite do Rotary Club da
Bahia e do Distrito 4391, que
abrange clubes dos estados
de Alagoas, Bahia e Sergipe.

Como informou o futuro
presidente, em seu mandato
de um ano, que começa em 1º.
de julho de 2025, buscará reju-
venescer a marca para atrair
novos associados; estabelecer
parcerias com entidades de
classe empresariais e órgãos
que também primam pelo pen-
samento coletivo; e estabele-
cer processos efetivos para a
continuidade dos programas e
projetos de cada gestão.

 “O Rotary tem que conec-
tar-se com seus potenciais
parceiros. Entre estes parcei-
ros eu digo as Federações
das Indústrias, a Ordem dos
Advogados, os Conselhos
Regionais de Engenharia, de
Arquitetura, de Medicina. É aí
que o Rotary vai encontrar ta-
lentos para serem rotarianos.

A Prefeitura de Salvador vai
realizar a requalificação total da
Avenida Valéria, no bairro de
mesmo nome, a fim de ampli-
ar a mobilidade de pedestres
e de motoristas que se deslo-
cam pela região. A intervenção
teve a ordem de serviço assi-
nada ontem (11) pelo prefeito
Bruno Reis e pelo secretário
municipal de Infraestrutura e
Obras Públicas (Seinfra), Luiz
Carlos de Souza, com início
imediato das obras.

A obra vai alcançar 1,6 km
da via, desde o cruzamento
com a Estrada do Derba até a
ligação com a Rua Petronília
Dércia. Atualmente, a pista
tem fluxo intermitente, com di-

AGENDA

Futuro presidente do Rotary visita a Bahia
Pessoas que, por sua carac-
terística de liderança e que
participam de entidades asso-
ciativas, tem o espírito que o
Rotary necessita”, declarou
Camargo.

Além de revelar a “agrada-
bilíssima surpresa” com o Se-
nai Cimatec e “muito orgulho
de ver o que está se pesqui-
sando e desenvolvendo em
termos de produtos voltados
para a indústria aqui na Bahia”,
Camargo também falou sobre
o papel social que o Rotary
Club da Bahia cumpre perante
a comunidade com o Colégio
Rotary de Itapuã, em parceria
com a Secretaria de Educação
do Estado, e também do entu-
siasmo e responsabilidade
em liderar uma instituição com
mais de dois milhões de vo-
luntários ao redor do planeta,
com quase 37 mil clubes.

“Trata-se de uma organi-
zação poderosíssima, que
tem assento permanente na
ONU e parcerias com entida-
des como a Fundação Gates,
Organização Mundial de Saú-
de e a Unicef, contando ainda
com uma máquina de exce-
lentes profissionais e de ex-
cepcionais voluntários”, cele-
bra o presidente de Rotary In-
ternacional 2025-2026.

O governador do Distrito
4391, Edilúcio Fernandes,
esclareceu que foi a partir do
centenário do Rotary no Bra-
sil, comemorado em 2023,
que ocorreu a indicação de
Mário César Martins de Ca-
margo para presidir a organi-
zação mundialmente no perí-
odo 2025-26.

“Ser presidente do Rotary
Internacional é abrir as portas
do Brasil para o mundo, mos-
trando a capacidade rotariana
deste país. Por isso que o
Mário tem uma meta de Brasil
60 mil. Que é elevar o quanti-
tativo de rotarianos no Brasil,
hoje em torno de 50 mil pes-
soas, para 60 mil associados
no país”, detalhou Fernandes.

Durante reunião come-
morativa à presença de Ca-
margo, o presidente do Rota-
ry Club da Bahia, Carlos Gan-
tois, afirmou que a expectati-

va é de que a visita permita
ao futuro presidente de Rota-
ry International conhecer me-
lhor as ações da entidade,
sobretudo nas áreas da edu-
cação e saúde, inclusive atra-
vés de parcerias com a Se-
cretária de Educação do Es-
tado da Bahia, Obras Sociais
Irmã Dulce, Fundação José
Silveira, Hospital Martagão
Gesteira, GACC e Fundação
Rotária, dentre outras.

“Tenho certeza de que
esta visita do presidente de
Rotary International 2025-26
facilitará o apoio em prol da
comunidade baiana. Mário
César Camargo demonstrou
notável determinação de rea-
lizar um grande trabalho hu-
manitário, de crescimento e
fortalecimento da instituição,
enaltecendo o lema do Rota-
ry ‘dar de si antes de pensar
em si’”, concluiu Gantois.

ENCONTRO
Mário César Camargo, Edilúcio Fernandes e  Carlos Gantois

Prefeitura vai requalificar avenida
em Valéria para ampliar mobilidade

versos trechos ainda sem as-
falto e com a pavimentação
deteriorada pela presença de
buracos. O local não possui
passeios e também sofre
com alagamentos superfici-
ais em períodos de chuva por
falta de drenagem.

Em seu discurso, Bruno
Reis lembrou outras obras de
mobilidade na região. “Quan-
do a gente fala de mobilidade,
este bairro tinha dois sonhos:
a construção da Rua Petroní-
lia Dércia e a Via Bronze, duas
obras que nós fizemos. Duas
vias importantes que agora
conectam Valéria com a Estra-
da do Derba, com o Subúrbio
e com a BR-324”, disse.

No que se refere à saú-
de infantil, muitos pais conti-
nuam cometendo negligênci-
as. A covid-19 levou a vida de
muita gente ao redor do mun-
do. Ainda assim, com a che-
gada da vacina contra o vírus,
existem pais que ainda não
levaram os filhos, principal-
mente de 3 a 4 anos de ida-
de, para completar o esque-
ma de vacinação, sendo um
risco à saúde dos pequenos.

Segundo dados de Feve-
reiro deste ano, levantados
pelo Observatório de Saúde
na Infância (Observa Infân-
cia), a cobertura vacinal de cri-
anças de 3 a 4 anos está em
23% para as duas doses da
vacina e apenas 7% para as
três doses do imunizante, que
é considerado o esquema

Cobertura vacinal em crianças
ainda está abaixo do esperado

vacinal completo para este
público.

O levantamento ainda
apontou que a baixa cobertu-
ra vacinal afetou o número de
óbitos. Foi registrado nas pri-
meiras oito semanas de 2021
cerca de 118 mortes causa-
das pela covid em crianças
até 14 anos. No ano seguin-
te, 2022, no mesmo período
foram registradas 326 mortes
nessa mesma faixa etária em
todo o país.

Já no ano passado, o ce-
nário foi bem diferente. Com
a aprovação da vacina para
crianças a partir de 6 meses,
o quantitativo de óbitos regis-
trados foi de 50. Ainda este
ano, nas oito primeiras sema-
nas, foram registrados 48
óbitos por covid entre crian-
ças e adolescentes com me-
nos de 14 anos de idade.

 Tosse, febre, fadiga, fal-
ta de ar e perda do olfato são
os principais sintomas da
covid. Muitas vezes, alguns
desses sintomas podem ser
confundidos com outras do-
enças virais. Diante disso, é
importante os pais e respon-
sáveis pela criança tirar essa
dúvida por meio de um teste
de covid para que não haja
transmissão da Bahia para
outras pessoas.

 A Secretaria de Saúde do
Estado da Bahia (Sesab) foi
procurada pela reportagem da
Tribuna da Bahia para saber
os dados de casos, óbitos e
cobertura vacinal das crianças
no estado, contudo até o fe-
chamento desta edição não
houve retorno da pasta.
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